
Tubize, Ie 6 janvier 2015

A l?ttention du Cotl e t de Tqb

Mesdames et Messieurs du Colfège,

Au norn d'SûS-INûilûDRTI =TUBIZE, nous
de reçSnnaissanÇe et de veus seumett"re nas
désapBrobation:

nous permettong de répondre à eette d'emande
rçmarque9, ngs inte!-"ragatipns et natre

Inondations
Depuis plusieurs années : autorités, associations, bénévoles et riverains se mobilisent pour
trouver ôes soiutions pour Ïrmiter au maximum ies risques ciïnonôations et
I'actuelle demande prévoit d'imperméabiliser Ia plus grande partie d'une zone
d'actÎvité économigue future brute de 8O,OOO m2 G ha) en pleine zone inondable.
SOS-INONDATIONS-TUBIZE. a déJà donné son avis lors de I'enquête publique pour le Site
SAR/NIlc dit Fa'betta et Gralex relati.ve à ce prajet, Fot+r rappcl, lors des lnondatirpns
catastrophiques du 14 novembre 2010, le canal a débordé à l'endroit sous objet, en rive
droite vers les habitations de la rue des Déportés et en rive gauche vers te Centre de Tubize,
des situations similaires s'étaient également produites à Virginaln Haln Lot et Ruisbroeck.
Inutile de dire que ces débordements du canal ont eu des conséquences catastrophiques sur
déS erd. dé éné. LÈs pfi S tùériénrês. prr*iëS. ié t4 nove re Zû{û prouurini à.

suffisance que l'endroit incriminé était complètement sous eau.



Il est donc tout à fait dangereux et inconscient de bétonner les sols sur de telles surfaces,
Cette imperméabilisation a un impact négatif sur le cycle de l'eau qui n'a plus de possibilités
d'infiltration. Nous insistons sur le fait que I'espace concerné se trouve à un endroit
e-xtrê-rnErn€i?t- sensiblq q pte,r:rmité {mmédiête de la gennetl-e; dq {a ge-;:.nq,. du ftain eï- dq
canal, ces quatre cours d'eau entrainant d'énormes problèmes à chaque épisode de crue.
Vous savez bien, comme nous, que Tubize se trouve en fond de bassin, et certains cours
d?au traversant notre cornrnufte (Cana{ ehadergifBruxelles, Hain, Senne, Sennette, Coeurcq
et Froye) passent de situation d'alerte en situation d'inondations à une cadence jamais
esnnue âu'pârÈfvâht. NOUS So è3 â à uh stàdê eù i:-AilXiéfré êt 'ta Fëu"È-dèS rivëFai:ns;
situés en zone à risque sont devenues quasiment permanentes.
Chacun est convaincu aujourd'hui (citoyens, politiques, fonctionnaires etc...) que
i'imperméabilisation des sols est l'élément majeur à t'origine des trop nombreuses
inondations.

. Nous vous demandons donc de faire retirer ce
néfaste projet.

es sols.
Dans le rapport sur les incidences environnementales d'avril 2014 page ZZ, il est clairement
indiqué gue décharaement imoli,

Fr-.,- ^^- -,p-oui- ces i'ajsons, n,qgs $c:mmÊs iotaiement.gp'B+çés à impe-i-mé_abili Q,n des
sols.

Afin de libérer un espace plus important du site, le projet prévoit de modifier le lit mineur de
lE €e-r.:lie {354 *è } et-de {a €e_nre_t-te i58 mèt_resii
Cefte modification présente un risque de perturbation importante du régime d'écoulement des
eaux . (voir demande de reconnaissance page 64).
Vu les dangers en terine d'incndetions, nous vouç propû€ûns denç de .ne pas modifier le lit
mineur de la senne et de la sennette et de laisser la nature en paix.

in de fer.
Dans la même demande page 64, il est clairement indiqué que ta modification du tracé du lit
mi'neur de la Senne et de Ia Se,rnefÊe p nte un risque
chemin de fer.



Ce risque est réel, voir photo prise en novembre 2010 au même endroit,

Le rapport d'incidences environnementales d'avril 2QL4 page 7 prévoit ta création d,une
nouvelle voierie qui relierait le site de Fabelta Nord au site Socot en traversant Ia Sennette et
la voie de chemin de fer à hauteur de ia dalle eetravaT. Le site serait donc d'après ce rapport
accessible directement depuis la N6 (Rue de Bruxelles) en traversant le Site de Fabelta Nord,
Vu I'espace entre la dalle Cetraval et la Sennette, on ne voit pas très bien comment pourrait y
faire passer cette route ? De plus, le passage sous ta ligne 96 du chemin de fer est hors
gabarit ët présëntë un de déstâbillsâtiôn dê l'impôrtântê voie dë chêrnln

fer de la !.igne 96,

Mobilité
Dans le cadre de la demande, SOS-INONDATIONS-TUBIZE, souhaite évoquer les sérieux
proÈrlèm.ee de mabitité à Ts'bi=e, LfaffirmÉisn r <<eJ! ëtt t, g
voie fluviale équivaut à supprimer 4O camions, ce qui permet d'accroître Ia mobilité
et Ia sécurité sur nos routes>> n'est exacte que si réellement appliquée.
Elle est théorique ca , en effet :

Les habitants de Clabecq et de Tubize savent très bien que depuis la remise en activité des
bâSsin5 ilÛ WaÏftloÉt ( è3 ôë d-ra€Ëlge), dèS téS dè G-r=ar'ëx êt dès aetivites dë Cetiâvâ1,
une multitude de camions provenant de ces sites circulent dans notre entité.
Par exemple, nous savons très bien que I'entreprise Gralex dépose le plus souvent ses -produits earriers par camion au port cie eiabecg, avec tous ies inconvËnients que ces
transports représentent p,our les citoyens et nos routes, (Alors qu'une voie ferrée est préyue
à proximité du port. Elle n'est pas utilisée, les rails sont complètement rouillés).
Pourquoi les activités au niveau du port de Clabecq / SNCB sont-elles sous exploitées ?

Nous pouvons lire au point 1.3 du rapport d'incidence (page 5) que la SOFINpRO a constaté
qu'il existait une demande très forte pour ce type d'infrastructures génératrices d'activités et
d'emplois. (Transport fluvial par rapport à la route)
Pourquel dès lers *e quai de ehargennont et de ehangement du pe.=t d,e Clabeeq est-i+ s-
exploité ? Pourquoi les activités au niveau du chargement et déchargement SNCB sont-elles
sous exploitées ?



Port de Clabecq totalement sous- exploité



Nous savons très bien que les terres recyclées des bassins du Vraimont (rive droite) repartent
par camion et non pas par péniche avec tous les inconvénients que représentent ces
transports pour la commune. Nous savons très bien que Cetraval accueille toujours ces terres

ëéë r t€qryve-nt-non b-âeTree)" tejreE re t- qne r:.oqvqJte- fEîç 'f €êfnT'û-ni

rd avec vos théories.
Ce qui nous amène à poser la question : pourriez-vous nous informer du contenu du dossier <<

aménagem€nt de la zone portuaire de Tubize > en matière :

- de provenance et de destination des marchandises actuelles et futures chargées et
at ptrr pehie Ël$ po't dêT '?
- de provenance et de destination des marchandises actuelles et futures chargées et
déchargées par camions au port de Tubize ?

- de I'incidence suite à l'augmentation de la capacité d'attrait du Port de Clabecq sur le
nombre de poids lourds qui yont circuler dans Tuhize ?

- de I'incidence sur l'état des routes de Tubize suite à la circulation importante de ces poids
lourds sur Tubize ?

iltrë à Tubize.
Les charrois trop importants de ces immenses camions, circulant actuellement sur Tubize et
venant entre autres des entreprises situées en bordure du canal (Gralex, Cetraval, bassins du
Vraimont etc ....) contribuent très largement, aux encombrements dans I'entité de Tubize, aux
dégâts des habitations. à la pollution atmosphéri--que (gaz d'échappemenQ ainsi qu'aux dégâts
aux voieries. Posez la question aux habitants de la Place Goffin, vous entendrez !!!!!!!

Ëdr"e €5i fSt-ii te c-omité d' g{fip neffi,efit deS bEç S dU'V-{êjfin
(boues de dragage) ne soit toujours pas remis en place ?

n

Et +Niel'éiêiidi,ië d:r,r sitè ët la d{rv'êrsité âctMtés, Frou5 pêi+sôfts iËu'ri t à
la plateforme portuaire CETRAVAL dont une des activités principales est la gestion des terres
polluées, nous craignons fort que lors de pluies, ces terres polluées ne ruissèlent et
contaminent les eaux du canal, de Ia Sennette et de la Senne situés directement à proximité
de cette dalle CETRAVAI, (Dans ce cadre avez-vous demandé l?vis de la DGO2 et DGO3 ?)
De plus et lors de périodes de sècheresse nous craignons que des vents n?ntraînent les
poussières polluées se trouvant sur la dalle CETRAVAL en direction de la rue des Déportés, de
I' le Wau.trequi.n, de.le rse des Forges cB le centre- de Tr+bizc situé à.Broxir,n.ité,

Terr&s Ëlu ù pr E.m$t6 dse lçsb*t iems



Car nous lisons également dans la demande de reconnaissance à la page 64 que << ces dailes
auront un impact non négligeable sur Ie régime des eaux de surface" qui ne peuvent plus
s'infiltrer in situ et qui doivent donc ruisseler vers les zones perméables périphériques et les
çqur€ dEqa, FAr AIIlEqrs, /eç e_Agx e-t4nt-€idrl€ da#e,â#_nq€gç tj& d'qmpertæïAyc_6.
elles d'éventuelles résidus solides et liquides localisés en superficie de Ia dalte : stockage de
matériaux, hydrocarbures, liquides accidentellement répandus sur la datle (seton te type
d , , Çe Æf derlc {*n *sçræ.de rssr?
pour les eaux de suffaces, le sol et les eaux souterraines.

Vu les dangers énoncés, nous insistons pour que vous usiez de
tout votre pouvoir pour vous opposer à ce néfaste projet et pour
que vous fassiez en sorte que cette zone ne reste pas la
poubetle de la allonie.

En espérant votre appui et des réponses de votre part, Mesdames et Messieurs du Collège
eomrnunalr. nous vous prians d'agréer l/expression de notre haute eoneidératien.

Fuurt"& futfryn sûs*I' ATTûfiûS*TUBTâE,

Le Pr'ésident

Çontaet; G, Jadin - Bld,Deryck2614 - 1480 Tubize - Tet; 0? 3S5 60 66

Notre çitc internet ; bize,be

Cepies de le présente adreeeées aux sinistrés, et aux di rentss autsritée resBonsebles.


